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记者手记

新闻追踪

《海口布朗幼儿园10幼儿
餐后又吐又泻》

韩宇批示，要求将当天的南国
都市报复印转发各个打击非法采砂
行动成员单位，包括住建、水务、
国土、法制办、公安局、工业园
区、各乡镇政府等部门。

对于非法采砂问题，由市水务
局牵头，市公安局、市国土局、市
综合执法局、各乡镇政府全力配
合，采取机动巡逻、提前踩点、打
击典型、群众举报等方式，严厉打
击非法采砂行为。

韩宇要求，各职能部门明确分
工，按照时间节点落实到位，责成
市国土局、市水务局分别制定打击
非法采砂行为工作方案并明确时间
节点；市公安局负责组织辖区民警

及边防武警等打击力量进行严厉打
击；市政府督查室负责督查打击行
动及各相关部门落实责任情况；市
安监局负责协调各乡镇政府全面排
查非法采砂遗留的安全隐患。

同时，东方市政府要求，各个
职能部门要通力合作，快速机动，
打击典型，利用南国都市报等媒体
跟踪报道，加大宣传力度，全方
位、有计划地打击非法采砂行为。

一些东方市民也给本报打来电
话，大家纷纷表示，维护环境是最
终的发展目的之一，只有保护好大
江大河，经济发展才有意义，希望
媒体做监督，大家都来爱护我们的
环境。

因金黄色葡萄球菌
引起急性食物中毒

南国都市报12月29日讯（记
者王小畅）19日下午，海口市龙华
区布朗幼儿园10名幼儿出现腹痛
呕吐症状，经送往医院诊治后当天
便出院回家。29日，记者从有关
部门获悉，根据疾控部门的检测分
析，这是一起因金黄色葡萄球菌引
起的急性食物中毒事件，龙华区食
品药品监督管理局已对此事件进行
立案。

据了解，10名发病幼儿有共
同进餐史，均为同一班级；发病幼
儿临床表现基本相同，主要症状为
恶心、呕吐、腹痛、个别伴有腹
泻。潜伏期较短，病程较短，且人
与人之间不传染，发病曲线呈単峰
型，基本符合食物中毒特点。

疾控部门分别在一名患者的呕
吐物和粪便、厨师吴某的手拭子和
五香焖饭等样品中检出金黄色葡萄
球菌，其阳性菌株引起的发病症状
与 10 个幼儿发病的症状基本一
致，因此可判断该起事件为金黄色
葡萄球菌引起的食物中毒事件，引
起中毒事件的可疑中毒食品为五香
焖饭。

此次食物中毒事件的原因，可
能是厨房员工吴某携带金黄色葡萄
球菌，在从事厨房食品加工操作过
程中污染食品或厨房环境所致。目
前，龙华区食药监局已对海口市布
朗幼儿园立案调查，龙华区食安办
将其作为要案加强督办。

另据记者从该幼儿园了解到，
事件发生后，幼儿园立刻启用食品
安全应急预案，同时向相关职能部
门报告，对孩子们食品、粪便等进
行采样、封存。幼儿园已经进行全
面彻底的排查和消毒。根据有关部
门要求，在检测结果未出来之前，
就已经将厨师吴某暂调离岗位。幼
儿园为了杜绝类似事件的发生，下
一步将会辞退该名员工。

东方市相关领导在本报上批示启动问责

多部门将打击非法采砂
12月29日，南国都市报刊发《无证采砂9年 村

民举报遭死亡威胁》，对东方四更砂场乱象进行了报
道，引起了东方各界的强烈反响。

“为什么屡禁不止？我看是我们的打击手段和力
度不到位！”当天下午，东方市委常委、常务副市长韩
宇主动约见南国都市报记者，对新闻媒体监督表示感
谢，并当场在本报报道上做出批示，将严厉彻查有关
问题。

□南国都市报记者刘守波文/图

昌化江的非法采砂问题由来已
久，要不是亲眼所见，记者无法相
信自己的眼睛。

从入海口的四更，记者溯江而
上，到三家，沿线两侧采砂场历历
在目。

虽然近年来有关部门不遗余力
加大打击力度，但在疯狂的利益驱
使下，非法采砂现象依然屡禁不
绝。

记者经常接到沿岸村民的投
诉，反映不法分子趁夜色偷盗采
砂，每每出动铲车、卡车疯狂施
工。为保护河岸，村民们无奈自发
组织力量守护家园，通宵达旦。

一方面，经济快速发展，尤其
是房地产业需求旺盛，琼南三亚周
边河道河砂已然开采殆尽，挖砂船
开始侵蚀周边河流。另一方面，作
为海南第二条大水的昌化江物产丰
饶，下游盛产优质建筑用砂，此地

沉积着品质极佳的金黄色细砂，即
使海南大东海、亚龙湾、天涯海角
及美国的夏威夷等著名海滩的砂同
它相比也是望尘莫及，称为天下第
一砂绝对实至名归。在此背景下，
更加吸引不法分子铤而走险。

非法采砂给沿岸造成的损害是
致命的。河道、环境、地表悉数不
保，之后就是水土流失、溃堤溃
坝、农田失守；还有由非法采砂接
连引起的溺亡事件：2011 年，四
更一少年溺亡，2014 年三家两少
年溺亡……而且非法采砂已经危及
到整个西线高速公路、高铁和桥梁
安全……

虽然，我们一直在尽力的保
护，但是，现状依然不容乐观。

因为，等到河床被破坏了，再
想保护就晚了！

为了保护美丽的昌化江，请大
家都再加把劲！

副市长称本报报道客观真实、及时
韩宇认真看了本报的报道后

表示，报道所反映的问题真实存
在，内容客观。

他说，东方非法采砂问题屡禁
不绝的主要原因是利益驱动。近
年来，东方和周边地区经济发展迅
速，房地产业尤其突出，巨大的市
场需求让一些不法分子铤而走险。

虽然政府严厉打击，但是由

于犯罪成本偏低，所以没能从根
本上加以杜绝。

“下一步，除了依靠行政手段
之外，更要依靠法律武器，保护
好我们的环境。”韩宇说：“南国
都市报的报道很及时，打击非法
采砂的问题已经到了刻不容缓的
时候，我们已经联合多个单位，
将严厉打击非法采砂活动。”

联合各成员单位，合力打击非法采砂

昌化江天下第一砂，谁来保护？

联合

东方市委常委、常务副市长韩宇在本报报道上做出批示。


